

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 130 (1985)  
**Heft:** 10

**Vorwort:** Cuique suum  
**Autor:** [s.n.]

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Cuique suum

Plus fréquemment que nos lecteurs, nos auteurs nous demandent parfois la distinction à faire entre l'ARMS et la RMS, l'association de la revue et sa rédaction. L'association est propriétaire et éditrice. Son comité comprend essentiellement les représentants des six sections cantonales romandes de la SSO, celui de la section bernoise pour la partie francophone de ce canton et celui du comité central de la SSO. Chaque section y jouit d'un nombre de voix proportionnel au nombre de ses adhérents. La rédaction n'en fait pas partie mais y a voix consultative. Comme il n'existe pas de conseil de rédaction, elle est au bénéfice d'une vaste autonomie avec, en corollaire, une solide responsabilité. Si les auteurs sont les responsables directs de leurs écrits, la rédaction l'est du choix des textes et de la décision de les publier.

D'autre part, elle répond personnellement de tout ce qui est signé «RMS» ou ne l'est pas, telle la rubrique «Revues». C'est d'ailleurs une pratique courante du monde civilisé.

On nous demande aussi quels sont les rôles de son *duumvirat*. Rien n'est prescrit en la matière. Actuellement, par accord direct entre le rédacteur en chef et le rédacteur en second, ce

dernier produit entièrement deux numéros par an, par exemple, cette année, les numéros d'avril et de septembre. Il a encore à charge la rubrique «Revues», lourde du nombre de publications militaires que nous recevons du monde entier et qu'il s'agit d'*«exploiter»*, du fait aussi du nombre de langues qu'il faut pour le moins être capable de déchiffrer. Ce net partage des tâches a lieu, pour le plus clair, en fonction des obligations militaires et des vacances.

On le voit, il n'y a ainsi aucune place pour l'anonymat, encore qu'il arrive à l'un ou l'autre auteur, d'habitude étranger, d'user du pseudonyme «pour des raisons que chacun comprendra».

L'opportunité du présent rappel vient d'une récente réaction verbale au vitriol d'un journaliste qui semblait vouloir nous convaincre de dissimulation. Il nous trouve pour le moins encombrants. N'écrivit-il pas, il y a deux ans: «Plus gênants sont tous ces instructeurs-rédacteurs-publicistes militaires qui, pour quelque galons de plus *sic*, font aujourd'hui profession de détruire «le gauchisme», c'est-à-dire «l'enfer», c'est-à-dire tous les autres.» A chacun pour son grade!

RMS